



COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Vendredi 1 septembre 2023

PLACE À LA FLOTTILLE DE BREST 2024

Cette huitième édition traduira la volonté de proposer au grand public, tant en mer que sur les 7 km de quai une véritable exposition maritime universelle au carrefour de la tradition et de la modernité, mettant particulièrement en avant les navires et la culture maritime de tous pays.

Pendant les six jours que durent ces Fêtes, les flottilles s'animeront, navigueront, manœuvreront, et offriront un spectacle nautique magique et permanent en Rade de Brest et à quai par les nombreuses animations vivantes autour de tous les aspects liés la mer et au monde maritime.

INFORMATIONS À RETENIR

1. Bernard Stamm - consultant maritime de Brest 2024.
2. Ouverture de la plateforme d'inscription des bateaux festivaliers
3. Le Canot de l'Empereur bateau n°1 inscrit aux fêtes maritimes
4. Les premiers grands voiliers dévoilés

Bernard Stamm - consultant maritime des Fêtes Maritimes de Brest 2024.

Le double vainqueur du tour du monde en solitaire avec escale et double co-détenteur du Trophée Jules Verne, prêtera main forte à l'organisation des fêtes maritimes.

Son rôle : coordonner tout ce qui se passera sur le plan d'eau : plan de mouillage et programme nautique.

Une mission qui va comme un gant au plus breton des marins suisses qui connaît la rade de Brest encore mieux que le Lac Léman dont il est originaire. Le skipper hors-norme, aujourd'hui co-équipier des aventures de Mike Horn, et qui avait construit avec des amis et sans un sou son premier monocoque de 60 pieds pour le Vendée Globe 2000, est un marin accompli qui sait ce que naviguer sur tout type d'embarcation veut dire. Il constitue un interlocuteur de choix pour accompagner les équipages de la flottille de Brest 2024.

Bernard Stamm évoque son lien avec Brest et le milieu maritime :

"Depuis 1995, avec le départ du port du Moulin Blanc de la Mini transat à laquelle j'ai participé, jusqu'à aujourd'hui, mon parcours maritime est intimement lié à Brest, à ses acteurs et à sa rade. Une fois à l'eau, mes 60 pieds IMOCA ont quasi toujours été basés à Brest et de 2011 à 2016, grâce à un partenariat avec la ville, nous avons pu installer notre base technique proche du port de commerce et faire les préparations techniques pour les grandes courses comme le Vendée Globe. Pour celui de 2012, nous avons même un projet en commun avec Océanopolis pour l'embarquement, sur mon bateau, d'une station de mesures des paramètres de l'eau de mer. L'arrivée à Brest des records auxquels j'ai participé, une fois, battus ou pas, a toujours été un moment inoubliable.

J'ai eu la chance de participer aux Fêtes Maritimes une seule fois, en 2016. Je dis souvent que la rade de Brest est un cadeau. Elle est sublimée, le temps des fêtes, par la venue de tous ces bateaux historiques. Ce rassemblement est unique et y participer en tant qu'acteur est une chance qui mérite d'être vécue. Je suis fier et reconnaissant pour la confiance que Brest me témoigne."

Devenez-vous aussi acteur des Fêtes Maritimes en inscrivant votre bateau !

Les bateaux festivaliers de Brest 2024 constituent l'âme de l'événement. L'organisation invite non seulement les propriétaires de bateaux traditionnels témoignant de l'histoire maritime à s'inscrire, mais aussi les marins possédant des bateaux de plaisance caractéristiques, les navigateurs ayant gagné des courses ou battu des records. Sont conviés également les marins et leurs navires évoquant un symbole, une légende, une époque, une pratique locale. Tous types de bateaux peuvent trouver leur place aux Fêtes Maritimes !

Toutes les informations se trouvent directement sur le site internet : www.fetesmaritimesdebrest.fr

Comment faire une demande d'inscription pour son bateau pour participer à Brest 2024 ?

Les demandes d'inscription sont ouvertes du **1er septembre 2023 au 1 mars 2024** sur le site internet des Fêtes Maritimes de Brest 2024.

1. Rendez-vous sur le site : www.fetesmaritimesdebrest.fr
2. Aller dans la rubrique pré-inscription bateaux festivaliers
3. Enregistrer votre bateau via le formulaire en ligne
4. La demande sera étudiée par l'organisation des Fêtes Maritimes
5. Un mail sera envoyé pour informer de la décision.

Le Canot de l'Empereur merveille historique est le 1er bateau festivalier inscrit aux Fêtes Maritimes de Brest 2024 !

Embarcation unique en son genre, qui regorge d'histoires, elle a trouvé sa place définitive depuis 2018 à Brest aux Ateliers des Capucins, à l'entrée du musée de l'océan : le 70.8 Ce joyau du patrimoine va lui aussi rayonner pendant les Fêtes, non pas en mer mais à terre, au cœur de la ville.

L'inscription du Canot de l'Empereur comme premier bateau festivalier constitue le témoignage vivant de la richesse du patrimoine national et d'un pan important de notre Histoire maritime.

C'est aussi une première étape du « Off » des fêtes maritimes qui sera à découvrir en dehors du périmètre portuaire pour tous les visiteurs de Brest 2024.

Vincent Campredon, directeur Musée national de la Marine :

« En 2018, alors que les travaux de rénovation du musée national de la Marine débutaient à Paris, j'ai pris la décision de faire revenir le Canot de l'Empereur dans son port d'attache à Brest, dont l'histoire est intimement liée à celle de la ville. Depuis décembre 2020, cette pièce majeure des collections du musée national de la Marine est exposée en majesté aux Ateliers des Capucins, visible par tous les brestois et les visiteurs de passage. Joyau patrimonial inestimable et témoin de l'excellence maritime française, le Canot de l'Empereur symbolise avec force et émotion ce lien indéfectible qui unit les Français à leur histoire maritime.

Cette histoire qui lie les Français à la mer, nous la partageons avec les fêtes maritimes de Brest auxquelles le musée participe à chaque édition, grâce notamment à son implantation dans la ville au château de Brest. Aujourd'hui, nous sommes heureux d'inscrire officiellement et symboliquement le Canot de l'Empereur comme premier bateau de la flottille des fêtes maritimes de Brest 2024. C'est un signal fort donné vers les partenaires du territoire dont le musée national de la Marine est fier de faire partie. »

Les premiers Tall ships dévoilés

Une première vague de Tall ships a déjà confirmé sa venue, provenant de toutes les mers, un point commun rassemble ces bateaux : leur élégance, certes mais surtout la volonté de leur propriétaire et de leur équipage de partager leur passion de la navigation à la voile et par prolongement du patrimoine maritime.

LISTE DES TALL SHIPS

Nom du navire	Dimension	Pays d'origine
Stortemelk	40 mètres	Pays-Bas - 1961
Abel Tasman	41 mètres	Pays-Bas - 1913
Régina Maris	48 mètres	Allemagne - 1970
Marité	44.9 mètres	France - 1923
Morgenster	48 mètres	Pays-Bas - 1919
Wylde Swan	62 mètres	Pays-Bas - 1920
Artemis	59 mètres	Pays-Bas - 1926
Le Français	46.6 mètres	France - 1948
Minerva	49 mètres	Pays-Bas - 1935
Thalassa	47 mètres	Pays-Bas - 1980
Gulden Leeuw	70 mètres	Pays-Bas - 1937
Belem	58.8 mètres	France - 1896

Contact presse

Eléonore Bianéis-Abily
02 98 33 59 11
eleonore.bianeis-abily@fetesmaritimesdebrest.fr